

Anfrage und Antrag

Baumpflanzungen nach Fertigstellung MR-Südwest

Nach den jüngsten Informationen des Baureferats/Gartenbau vom 16.02.2017 sollen im Heckenstaller Park 340 Bäume und im Begleitgrün 900 Bäume gepflanzt werden,
insgesamt somit 1.240 Bäume.

Dem gegenüber ist dem Auszug zur Baumbilanz aus der Vorlage 02-08 / V 0912 zum Ausbau des MR-Südwest zu entnehmen:

Fällung 1.510 Bäume mit >40 cm Stammumfang sowie 130 Bäume auf dem LKP
Neupflanzung 1.500 Bäume, ohne Berücksichtigung des neu zu gestaltenden LKP

Damit würde sich nach dem genannten Stand vom 16.02.2017 ein **Defizit von 260 Bäume** ergeben.

Dabei ist zu beachten, dass der LKP selbst bei der damaligen Baumbilanz ausgenommen wurde; d.h., Bäume, die auf dem LKP bei dessen Begrünung neu gepflanzt werden, sind nicht in diese Bilanz einzurechnen.

Schließlich wurde unabhängig von der genannten Vorlage zur Planfeststellung bereits bei den seinerzeitigen Fällaktionen versprochen, nach Fertigstellung des Tunnelprojekts mehr Bäume zu pflanzen als gefällt werden.

Es stellen sich deshalb die Fragen:

- Werden die Neupflanzungen über die genannte Zahl von 1.240 Bäumen hinaus, zumindest bis zur festgelegten Zahl von 1.500 Bäumen, noch aufgestockt?
 - Wenn nein, warum nicht?
 - Wenn ja, wo sollen diese 260 Bäume gepflanzt werden?
- Ist bei der Neugestaltung des LKP seitens des Baureferates vorgesehen, mindestens 130 Bäume neu auf der zu begrünenden Fläche zu pflanzen?
Wenn nein, werden die in dieser Bilanz dann fehlenden Bäume an anderen Stellen des LKP-Umgriffs neu gepflanzt?

Antrag

Der Bezirksausschuss fordert, dass in einer Gesamtbilanz mindestens **1.630 Bäume** im Bereich des Heckenstaller Parks, des Begleitgrüns und der Baustelleneinrichtungen sowie des LKP gepflanzt werden.

Begründung

Bei einer steten Bau-Nachverdichtung im Stadtbezirk ist es unbedingt erforderlich, die für das Tunnelbauwerk seinerzeit notwendigen Baum-Fällungen nach dessen Fertigstellung nachzupflanzen. Wünschenswert wäre es, darüber hinaus noch weitere Bäume zu pflanzen, so wie dies versprochen wurde und auch sinnvoll wäre, denn die Neupflanzungen werden für viele Jahre das Klima weit weniger positiv beeinflussen können, da sie in der Regel im Stammumfang kleiner sind, als dies beim ursprünglichen Baumbestand der Fall war.

gez.

Alfred Nagel, Sprecher der CSU im BA Sendling-Westpark

Anm.: LKP = Luise-Kiesselbach-Platz